

Desocupación, en máximos históricos (El Financiero 25/03/09)

Desocupación, en máximos históricos (El Financiero 25/03/09) Arturo Robles Miércoles, 25 de marzo de 2009 2.4 millones de personas no participan en actividades productivas. La tasa nacional se ubicó en 5.3% de la PEA en febrero. El mayor nivel desde desde 2000; suma tres meses al alza. - Desempleo histórico en febrero: 2.4 millones La tasa de desocupación nacional en febrero fue de 5.3 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), su tercer aumento mensual consecutivo, y su nivel más elevado desde que se unificaron las series estadísticas en 2000. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que con este nuevo máximo histórico, después del de enero, 2.4 millones de personas no tuvieron una actividad productiva, es decir 135.5 mil más que el mes previo. Con relación a la situación que había en febrero de 2008, los registros del INEGI refieren que la población desocupada aumentó en 612 mil individuos. En los resultados por género, los datos indican que en los hombres la tasa fue de 5.47 por ciento de la PEA, nivel que también alcanzó máximos históricos, mientras que en las mujeres fue de 5.01. Aunque la desocupación de estas últimas no se ubicó en máximos, los rangos superiores a 5 por ciento que se observaron en enero y febrero no se presentaban desde finales de 2004. Los máximos que ha alcanzado el desempleo iniciaron en el último trimestre del año pasado, situación que ha acompañado al deterioro en el crecimiento económico. Datos ajustados por estacionalidad muestran que el indicador se ubicó en 4.89 por ciento de la PEA, nivel máximo histórico también en esta serie, con un incremento de 0.25 puntos porcentuales con relación a la de enero. Según las cifras anuales, el aumento fue de 1.26 puntos porcentuales, el mayor brinco anual desde que se tienen registros. Seguirá el deterioro Ricardo Aguilar Abe, economista del Grupo Financiero Invex, consideró que con este resultado las perspectivas continúan siendo negativas, principalmente por el deterioro que presenta el sector industrial (particularmente la rama automotriz), además del menor impulso de la construcción, así como del consumo y los servicios, los cuales sugieren que habrá una contracción importante de la ocupación durante el primer trimestre. Los registros muestran que siete de cada diez personas desocupadas cuentan con estudios máximos de secundaria, situación que refleja un entorno negativo para quienes tienen un historial académico limitado o que abandonan la escuela para trabajar. Además, la situación para contratarse en aquellas personas que no cuentan con algún tipo de experiencia se ha vuelto más difícil. Los desocupados con antecedentes laborales concentran 90.8 por ciento del total, es decir 2.2 millones, y según las estadísticas en un año esa cifra aumentó en 564.2 mil individuos. Por su parte, la población sin experiencia participó con el restante 9.2 por ciento, 220 mil personas, y en un año se incorporaron 47.6 mil. Un elemento de presión para los desocupados se localiza en la subocupación, es decir los ocupados que declaran tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas. Esta población se ubicó en 7.6 por ciento de la PEA y en 8 por ciento de la población ocupada. Aguilar Abe explicó que no sólo preocupa el nivel de la tasa de desempleo, sino la velocidad con que ésta ha aumentado en meses recientes, aunque estimó que en todo el año se perderán 320 mil trabajos formales.